



FONDATION
APICIL



PRÉVENIR, ACCOMPAGNER, SOIGNER :

*un partenariat exemplaire
au service des jeunes gymnastes*



La Fondation APICIL, le Comité Rhône-Métropole de Lyon de Gymnastique et l'École Rockefeller engagés pour la santé podologique des sportifs en formation.

En 2024, un partenariat inédit et exemplaire a vu le jour entre la **Fondation APICIL, le Comité Rhône-Métropole de Lyon de Gymnastique (FFGym) et l'École Rockefeller**, autour d'un objectif commun : dépister, prévenir et traiter les troubles podologiques chez les jeunes gymnastes licenciés à partir de 6 ans.

Grâce à la **subvention de 15 000 €** accordée par la Fondation APICIL, la Fédération de Gym peut offrir des **examens cliniques gratuits** en pédicurie-podologie à **plus de 8 500 jeunes sportifs**, en collaboration avec la clinique d'application de l'École Rockefeller.

L'objectif : prendre en charge les douleurs et pathologies podologiques avant qu'elles ne compromettent leur pratique ou leur développement.

SERVICE PRESSE FONDATION APICIL

Wilma Odin-Lumetta
Agence Buro2presse
contact@buro2presse.com
06 83 90 25 64

LE CADRE DU PROJET

Un modèle de prévention en santé appliquée au sport

Ce programme de prévention s'articule autour de plusieurs axes.

- **Consultations cliniques** : réalisées tout au long de l'année scolaire 2024–2025 à la clinique de l'École Rockefeller, par les étudiants de 3e années encadrées par des professionnels.
- **Présence sur le terrain** : lors de compétitions départementales, avec conseils de chaussage, gestes de prévention et écoute des douleurs.
- **Formation des entraîneurs** : 15 coachs issus de clubs FFGym formés à la détection des pathologies fréquentes comme la maladie de Sever ou le syndrome d'Osgood–Schlatter, lors d'une session animée par **Marie-Adélaïde Nicolas Peyrot**, podologue et chercheuse en biomécanique.

« Le projet du Comité du Rhône – Métropole de Lyon de Gymnastique d'établir un partenariat avec la clinique d'application en podologie-pédicurie de l'école Rockefeller de Lyon nous a enthousiasmé.

Grâce à ce dispositif global, les problèmes podologiques peuvent-être dépistés plus tôt et pris en charge avant qu'ils ne s'aggravent, contribuant ainsi activement à la santé, la performance et le bien-être de l'ensemble des jeunes gymnastes. »

Nathalie Aulnette, Directrice de la Fondation APICIL

Un projet né de l'expérience et d'un engagement personnel

À l'origine de cette initiative, **Freddy Garcia**, Directeur général adjoint de l'École Rockefeller, ancien gymnaste amateur et père de trois filles pratiquant la gymnastique : « *J'ai vu mes filles souffrir sans toujours trouver les bons interlocuteurs médicaux. Ce partenariat est né de la volonté de mettre notre expertise au service des jeunes sportifs et de leur entourage.* »

Des bénéfices concrets pour les jeunes, les familles et les soignants de demain

Ce dispositif favorise :

- **un accès facilité aux soins** avec des examens gratuits et des semelles orthopédiques à prix réduit (35 €) et une prise en charge totale pour les gymnastes en performance ou issus du pôle France de Lyon ;
- **une formation professionnalisante** pour les étudiants en pédicurie-podologie, confrontés à des cas cliniques réels, jeunes et souvent complexes ;
- **Un relais efficace d'information** via une **application mobile dédiée** à destination des parents, et une présence visuelle sur les événements grâce à des supports pédagogiques (roll-ups, affiches...).

Un projet salué par les acteurs de terrain

Robert Croccia, Président du Comité Rhône–Métropole de Lyon de Gymnastique : « *Pour les clubs et les familles, c'est une avancée majeure. On parle ici de prévention, de bien-être et de performance. Nos jeunes méritent cette attention.* »

Yannick Gheno, Directeur Général de l'École Rockefeller : « *Ce partenariat illustre la capacité de notre établissement à croiser excellence académique, utilité sociale et ancrage territorial.* »





À PROPOS



Pour plus d'informations ou pour entrer en contact avec le comité
 ↵ [Site ici](#)

CONTACT

Vincent Dugast,
 Contacte mail [ici](#)

Comité Rhône-Métropole de Lyon de Gymnastique (FFGym)

Le Comité Départemental Rhône Métropole de Lyon de Gymnastique est l'organe déconcentré de la Fédération Française de Gymnastique (FFGym) pour le territoire du Rhône et de la Métropole de Lyon. Il fédère les clubs affiliés dans le département, promouvant et développant la pratique de la gymnastique, tant en loisir qu'en compétition. En 2025, le comité regroupe 41 clubs et compte 11 650 licenciés.

Sous la présidence de Monsieur Robert Groccia et la coordination de Vincent Dugast, le comité joue un rôle central dans l'accompagnement des clubs locaux. Il soutient la création de nouvelles structures, organise des formations à destination des dirigeants et des entraîneurs, et met en place des événements sportifs pour dynamiser la discipline sur le territoire.

Le comité est également impliqué dans des initiatives telles que le programme QUALICLUB, visant à améliorer la qualité des clubs et à promouvoir les bonnes pratiques. Son siège est situé au 28 rue Julien, 69003 Lyon.



CONTACT

Freddy Garcia
 Directeur Général
 Adjoint Fondation
 EIASS de Lyon
 École Rockefeller
 Contacte mail [ici](#)

↪ [Plus d'infos ici](#)



[LINKEDIN ici](#)

École Rockefeller

Fondation lyonnaise créée en 1923, l'école d'infirmières et d'assistantes de service social de Lyon, dénommée usuellement « École Rockefeller », a été reconnue Fondation d'utilité publique en 1933, et a célébré ses 100 ans d'existence en 2023. Forte de plus de cent ans au service du « prendre soin », l'École a formé 40 833 professionnels des secteurs de la santé et du médico-social, dont 18 922 infirmier(e)s, 2 774 puéricultrices, 2 361 aides-soignant(e)s, 3 179 auxiliaires de puériculture et 1 682 assistant(e)s de service social. En 2019, l'École ouvre le premier Institut de Formation en Pédicurie-Podologie (IFPP) de la Région AURA et intègre en son sein une clinique de soins innovante.

Avec la même volonté de répondre aux besoins de terrain, L'École Rockefeller diversifie son catalogue de formation en accueillant, à la rentrée 2024, la formation de Manipulateur en Électroradiologie Médicale.

Dès la rentrée 2025, elle proposera également la formation d'Éducateurs de Jeunes Enfants, devenant ainsi la première école de formation aux métiers de la Petite Enfance au niveau national. Fidèle à ses missions et valeurs « Former, Innover, Accompagner » l'École Rockefeller est réputée auprès des acteurs régionaux des domaines Santé et Social pour la qualité de ses formations et l'accompagnement spécifique apporté à ses étudiants afin qu'ils adoptent rapidement une posture professionnelle exemplaire.

À PROPOS



CONTACT

Nathalie Aulnette
Directrice
Contacte mail ici



[SITE ici](#)



[LINKEDIN ici](#)



Accéder aux communiqués et dossiers de presse de la Fondation

SERVICE PRESSE FONDATION APICIL

Wilma Odin-Lumetta - Agence Buro2presse
contact@buro2presse.com
 06 83 90 25 64

Visuels, chiffres clés et témoignages à disposition des rédactions